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Chema Fraustro afirma que es 
uno de los proyectos más sen-
tidos del 3er Maratón de Obras

STAFF | EL AHUIZOTE

El alcalde José María Fraustro 
Siller dio a conocer que con el 

apoyo del gobernador Manolo Ji-
ménez está por concluir la rehabi-
litación de la calle General Cepeda, 
en sus cruces con Aldama y Caste-
lar, y se trabaja hasta Juárez.
Este proyecto de la Zona Centro for-
ma parte del 3er Maratón de Obras 
Saltillo Nos Une.
Fraustro Siller agregó que, a la par, 
se trabaja en el tramo de Juárez a 
De la Fuente, que representa la 
segunda etapa de esta importante 
obra, la cual llegará hasta la calle 
Bolívar.
“Se ha hecho un gran trabajo en 
esta vialidad, la estamos rehabili-
tando de forma integral en respues-

Por concluir tramo 
de General Cepeda; 
cruces con Aldama y 
Castelar estarán listos

ta a una de las peticiones más sen-
tidas por parte de la ciudadanía en 
la Zona Centro”, declaró el Alcalde 
de Saltillo.  
 La Dirección de Infraestructura y 
Obra Pública del municipio dio a 
conocer que en lo que respecta al 
tramo que está por concluir se lle-
vó a cabo la construcción de la car-
peta a base de concreto hidráulico 
estampado, la renovación de las 
banquetas, así como la habilitación 
de las rampas.
La dependencia municipal detalló 
que los trabajos consistieron en 
la demolición de la calle y se sus-
tituyeron las líneas y tomas de los 
diferentes servicios como agua y 
drenaje.  
Informó que en los siguientes días 
se estará trabajando para concluir el 
cruce de General Cepeda y Juárez. 
La Dirección de Infraestructura y 
Obra Pública dio conocer que la 
obra total es de 700 metros linea-
les y se invierten 26 millones de 
pesos para beneficiar de manera 
directa a cerca de 900 personas 
e indirectamente a miles de sal-
tillenses que circulan por una de 
las vialidades más importantes del 
Centro Histórico.
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Por primera vez en la historia, en 
más de dos siglos, México tie-

ne una presidenta. Durante años, se 
consideró que la mayor barrera para 
que una mujer llegará a la primera 
magistratura era la idiosincrasia de 
la sociedad mexicana. Pero hoy, con la       

llegada de Claudia Sheinbaum a la ti-
tularidad del poder ejecutivo, podemos 
asegurar que ese dogma ha sido vencido 
en el ideario colectivo y esa victoria ma-
terializada con una votación históri-
ca en favor de un proyecto encabezado 
por una mujer.
“No llego sola, llegamos todas”, 
“por primera vez en más de 200 años, 

llegamos las mujeres a conducir los     
destinos de nuestra hermosa nación”; 
fueron prácticamente sus primeras pa-
labras, ya como presidenta, por lo que 
es motivante especular lo que suce-
derá en México en el corto y en el me-
diano plazo. Por el bien de México, la 
confianza ha sido depositada en la 
presidenta, con la esperanza de  que 
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sus acciones se ejerzan siempre por el 
bien de todos los mexicanos.
Una de las cosas que más llama la aten-
ción del mensaje de la presidenta, es la 
omisión de algunos de los puntos de las 
iniciativas del llamado “Plan C”, y que 
han generado una importante expec-
tativa de que puedan suspenderse, 
como por ejemplo la desaparición de 
los órganos autónomos. 
No hay forma de negarlo, pero en su 
discurso de toma de protesta mostró 
elementos de continuidad, sus ejes 
de gobierno serán muy parecidos a los 
de AMLO, pero también dio importan-
tes señales de cambio, que al parecer 
serán la marca de su estilo, desde hoy 
y hasta el fin de su sexenio. Era pre-
decible e imposible que faltara en su 
mensaje un homenaje a Andrés 
Manuel López Obrador, centrado 
en el reconocimiento a la “transforma-
ción” emprendida por el expresidente, 
pero, la presidenta también afirmó que 
López Obrador se retira de la vida 
política y se dedicará a escribir, dejan-
do ver lo que seguramente ella desea 
y espera que haga el expresidente.
La expectativa del ojo público está en-
focada en la capacidad de gestión y 
ejecución que tendrá la presidenta en 
los proyectos prioritarios que deja en 
línea el anterior gobierno y los que in-
cluirá en el propio. Sheinbaum ya lo ha 
dejado claro, ella asumirá su propio es-
tilo, sus decisiones e intereses como 
titular del Ejecutivo; y estarán segura-
mente influenciados por su personali-
dad y su formación, como académica 
y como funcionaria pública.
De entrada ha dejado a la vista una lis-
ta de 100 proyectos que son parte de 
su plan de gobierno, algunos de los más 
ambiciosos dibujan un gobierno que 
apoya directamente a los mexicanos 
más brillantes, ya que busca apoyar a 
los ciudadanos con talento para generar 
nuevas fuentes de ingreso nacional.
Ahí encontramos un plan de desarro-
llo tecnológico para la innovación; 
un Programa Espacial Mexicano; 
la creación nacional de chips; una fá-
brica de software público; drones; 
equipos de telecomunicaciones; un 
centro de inteligencia artificial y ci-
berseguridad; y de monitoreo de 
salud y de energía. Además de im-

pulsar el desarrollo y  producción 
de Enlolinea, que significa mover-
se en náhuatl, que será un pequeño 
auto de bajo costo.
Otra área considerada por la presidenta, 
como una importante oportunidad de 
desarrollo económico, es la creación 
de arte y cultura, que conecten al país 
con las diversas multiplataformas de 
entretenimiento e información existen-
tes; pero que de igual manera atraigan 
y rescaten a músicos, artistas plásticos, 
escritores y espacios de cultura.
Sin mayor sorpresa, Sheinbaun hizo 
parte de sus 100 acciones de gobierno 
la  preservación de los programas 
sociales y su enfoque  constitucional, 
oferta hecha  en campaña, y la inclusión 
de nuevos programas. Pero con una im-
portante acentuación hacia la creación 
de mecanismos que permitan incorpo-
rar a los beneficiarios al mercado labo-
ral y al círculo de productividad.
La mejora de las condiciones labo-
rales, de salud y económicas fue-
ron los puntos que más interés han 
generado en los ciudadanos, ya que 
Sheinbaum se comprometió a mante-
ner el aumento del salario mínimo; a 
no aumentar el precio del gas, la ga-
solina ni la electricidad por encima de 
la inflación; impulsará una jornada la-
boral de 40 horas semanales. A esto se 
le agregó la creación de las farmacias 
del bienestar para mejorar el abasto de 
medicamentos; un programa para la 
primera infancia y los primeros 1000 
días de vida; la consolidación del sis-
tema IMSS-Bienestar, y atención casa 
por casa para los adultos mayores.
Aunque la seguridad no es un tema 
que se haya tocado ampliamente,  la 
presidenta ha propuesto poner aten-
ción a las “causas, inteligencia e 
investigación”. En este rubro es im-
portante destacar que al frente de la 
Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana, estará Omar García Har-
fuch que tiene su total confianza y ex-
periencia en el tema.  
Una de las acciones del próximo go-
bierno mejor vistas es  la creación de 
la Secretaría de las Mujeres y ac-
ciones concretas que abonarán en el 
combate contra la brecha salarial y 
avances sustanciales contra la violen-
cia, como la homologación nacional 

del tipo penal de feminicidio y el im-
pulso de fiscalías especializadas en los 
asesinatos de mujeres por el hecho de 
ser mujeres, con el objetivo de procu-
rar los derechos de las mujeres. 
El énfasis señalado sobre la impor-
tancia de la integración económi-
ca con Norteamérica y el interés so-
bre la atracción de la  relocalización 
industrial, son señales que esperaban 
los empresarios e inversionistas, así 
como las mostradas sobre el interés y 
el reconocimiento a la necesidad de la 
inversión privada, y a la seguridad 
que pueden tener con sus proyec-
tos. Además de una curiosa afirmación 
sobre el reconocimiento de la limitada 
extracción nacional de petróleo y la 
apertura a la necesidad de que la de-
manda creciente de energía se satisfa-
ga con fuentes renovables, mostrando 
así un interés genuino en los temas 
ambientales, específicamente en la ge-
neración de energías limpias. 
Y aunque la lista es larga y el discurso 
extenso, la llegada de la presidenta al 
gobierno federal fue un acto lleno de 
simbolismos, donde lo más impor-
tante fue dejar en claro que ese día se 
transmitía el poder, pero se abría la 
puerta a la continuidad del llamado 
Humanismo Mexicano, ahora de la 
mano de Claudia Sheinbaum. Y para la 
gente, fue el momento exacto para la 
renovación de la esperanza don-
de el objetivo común es el progreso de 
México. 
Aunque se ha dicho que se le entregó 
el poder acompañado de un cheque 
en blanco, la ansiada reciprocidad 
exige que se entregue al país un pro-
yecto eficiente y en ejecución. Los 
mexicanos tienen la necesidad de ver 
resultados, sentir un país que se 
transforma y acompañar a un go-
bierno capaz y efectivo. Un futuro 
en el que México no transite en la in-
certidumbre; si no en el camino seguro 
marcado por la primera presidenta de 
México.
Este sentimiento nacional se ha dado 
con cada relevo presidencial; pero en 
esta ocasión en que asume una mujer 
como Presidenta, la esperanza se ha 
fortalecido aún más y se ha acompaña-
do de optimismo al considerar que el 
género hará la diferencia. 
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PRESIDENTA
Le guste a quien le guste hay presidenta 
y lleva el nombre de Claudia Shein-
baum Pardo. El Gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas desde antes de 
la toma de protesta ya había entablado 
dialogo y planeación con su equipo de 
trabajo en beneficio de la población 
coahuilense. En el camino habrá tra-
bas como el famoso presupuesto, pero 
es ahí donde debe estar el temple y 
estrategia del mandatario estatal. Hay 
otros que han dado señales de querer 
trabajar con Coahuila, como es el caso 
del Secretario de Seguridad Pública Fe-
deral, Omar García Harfuch, que en 
su plan de trabajo al igual que nuestra 
entidad agrega como ejes prioritarios 
el área de inteligencia, así como el de 
proximidad social. Por lo pronto, hay 
presidenta de manera formal, consti-
tucional, y si, le guste a quien le guste 

es una mujer quien lleva las riendas de 
este país.

OPOSICIÓN
A gritos y sombrerazos la oposición 
quiso opacar la toma de protesta de 
la nueva presidenta de México. 
De entrada, se vieron rebasados por 
la gran mayoría de los aún llamados 
4T. Al parecer los dirigentes de Ac-
ción Nacional, del Revoluciona-
rio Institucional y de Movimiento 
Ciudadano no entienden que han ido 
perdiendo la confianza de la población, 
y que para irla recuperando no es gra-
tis, sino en las colonias, sectores, ejidos 
y áreas donde falta más trabajo. Una 
vez que son legisladores se les olvida 
regresar a la colonia, si, ahí donde les 
dieron el voto popular. Les falta regre-
sar a las causas como dijo un dirigente 
priista. Bueno, esperemos ver como se 
comparta la oposición en esta nueva 
era para el país. Se necesita una oposi-
ción responsable, aunque sean pocos.

UNIVERSIDAD
El rector de la máxima casa de estudios 
en Coahuila, Octavio Pimentel, firmó el 
acuerdo de cooperación con la Secreta-
ría de Seguridad Pública de Coahuila, 
en el cual el principal objetivo es ga-
rantizar la seguridad de la comunidad 

estudiantil, docente y administrativa 
de la casa de los lobos en cada región. 
De entrada, las casetas móviles de la 
Policía Estatal estarán en los diversos 
campus universitarios, donde el rector 
también colocará cámaras inteligentes 
de video vigilancia, y constantemente 
habrá reuniones entre personal de la 
universidad como de la SSP para traba-
jar las áreas de oportunidad.

HURTADO
Quien en una reunión de empresarios 
dijo ser muy Morena es el legislador 
Alberto Hurtado, pero lanzó que hay 
muchas cuestiones donde no está de 
acuerdo con su partido político, don-
de una de esas es el poco presupuesto 
que recibe Coahuila para seguridad 
y otras áreas. Si, indicó que desde su 
bancada sigue en la lucha por un me-
jor Coahuila.

Mientras son Peras o son Man-
zanas no se acerque al Mons-
truo del Pantano que por 
donde quiera anda, por donde 
sea anda luchando por el co-
mentario político. Nos leemos 
en la siguiente semana mis 
ahuizotes. 
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México tiene a su primera presi-
denta en la historia. Indepen-

dientemente de la afiliación política de 
cada persona, las mujeres han logrado 
tener a alguien de su género en la silla 
del águila.
Será el sereno decía mi abuela, pero hoy 
Claudia Sheinbaum Pardo representa 
una victoria para la lucha de tantas mu-
jeres en este país.
Lo cierto es, que la relación Coahui-
la-Gobierno Federal pudiera tener me-
jores puertos de los que fue con el presi-
dente López Obrador, desde la caída de 
la economía por Altos Hornos de Méxi-

co que se convirtió más en un tema per-
sonal que tributario, hasta la inconclusa 
y agua saludable de la laguna.
En su propuesta, la actual presidenta 
habló de la modernización de la carrete-
ra 57, sobre todo en el tramo “Los Cho-
rros”, una sección que a lo largo de su 
historia tantas vidas han costado.
Reactivar AHMSA, suena sencillo, pero 
de eso no tiene nada. ¿Quién asumirá 
los pasivos de la empresa?, ¿quién de-
sea cargar con semanas y semanas de 
atraso en el pago de los trabajadores?, 
¿quién va a liquidar a los ex obreros que 
ya tramitaron su baja por tiempo?
Luce esperanzador el panorama que 
pinta la actual administración federal, 
pero de eso nada tiene.

En el plano de seguridad pública llega 
otra esperanza en el nombre de Omar 
García Harfuch, recién nombrado se-
cretario y de todas las confianzas de 
la mandataria nacional. Interesante el 
dato en el plan de trabajo donde ellos 
agregan el área de inteligencia como el 
de proximidad social como parte prin-
cipal de sus ejes, algo que Coahuila in-
corporó desde la llegada del gobernador 
Manolo Jiménez.
Vamos viendo dijo el ciego, un refrán 
mexicano que pudiera quedar en la es-
peranza que vive Coahuila, sin serán 
otro sexenio donde estado y municipio 
tendrán que hacer magia para lograr los 
objetivos.
Que no importen los colores, Shein-
baum y Jiménez Salinas deben trabajar 
por los coahuilenses que en base a la 
constitución también son mexicanos.
¡Que Viva Coahuila!
¡Que Viva México!

EL REMATE
Primer dato, con casi 36 millo-
nes de votos, que representaron 
el 59.75% de los votos emitidos 
por los mexicanos, la científica 
se suma a la lista de las apenas 
27 Jefas de Estado en el mundo.
Segundo dato. Al corte del 2022, 
el Coneval (Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de De-
sarrollo Social) registró que 9.1 
millones de personas (el 7% de 
la población total) están en po-
breza extrema; en 2018 era de 
7.1 por ciento.
La pobreza extrema refleja el 
porcentaje de la población que 
no cuenta con lo necesario para 
costear, al menos, la canasta bá-
sica de alimentos, en zonas rura-
les o urbanas.

Rompecabezas
JESÚS ALVARADO | Economía  

    @chugasmva

¡Esperanza!
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Entregan Gobernador Manolo Jimé-
nez y alcalde José María Fraustro 

importante obra vial en Saltillo
Seguimos cumpliendo con Saltillo y su 
gente: Manolo
Al acompañar a José María Fraustro Si-
ller, presidente municipal de Saltillo en 
la entrega del Par Vial Francisco Zarco 
– Otilio González, el gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas reiteró que, por 
su infraestructura, servicios de salud, 
desarrollo económico y la seguridad, 
entre otros factores, Saltillo y Coahuila 
son de los mejores lugares para vivir en 
México.
“¡Arrancamos al 100 esta semana! Jun-
to a mi amigo, el alcalde de Saltillo, 
Chema Fraustro, hicimos entrega de 
la rehabilitación del Par Vial Francisco 
Zarco y Otilio González, las cuales son 
importantes vialidades para la movi-
lidad y el desarrollo de nuestra capi-
tal. ¡Con obras sociales, Coahuila tiene 
rumbo y es Pa’ Delante!”, destacó.
Agregó que hoy Saltillo es una de las me-
jores ciudades de México para vivir con 
nuestras familias. “Y eso que les quede 
muy claro a todas y todos, eso lo hemos 
construido entre una comunidad, entre 
las y los saltillenses”, mencionó el Man-
datario estatal.
Manolo Jiménez Señaló que, así como 
las obras prioritarias que se están rea-
lizando en Saltillo como este par vial, o 
como la ampliación del bulevar Nazario 
Ortiz Garza, de igual manera se están 
llevando a cabo grandes obras en todas 
las regiones del estado, que son parte de 
su compromiso de llevar desarrollo pa-
rejo a todas las regiones de la entidad.
“Y así como estas acciones, se están 
construyendo muchas obras en todo 
Saltillo. En las diferentes colonias hay 
obras sociales de agua, drenaje, pavi-
mento, electrificación”, comentó. 
Jiménez Salinas destacó que junto al 
alcalde Chema Fraustro, y al alcalde 
electo Javier Díaz se concretará un gran 
programa de transporte público en la 
capital del estado, que es muy necesario 
para mejorar la movilidad de las y los 

saltillenses. Además de que se estarán 
detonando otras obras prioritarias igual 
de importantes para Saltillo, la región 
Sureste y para todo Coahuila.
De la misma manera, el Mandatario 
estatal comentó que se están llevando 
a cabo obras y programas sociales en 
todo el estado, como el Gran Programa 
de Salud Popular, con el cual se reha-
bilitaron los 133 centros de salud y los 
hospitales generales en la entidad, así 
como la instalación de un centro de te-
lemedicina donde médicos especialis-
tas podrán consultar a pacientes de los 
centros de salud. Además de la entrega 
de la Tarjeta de la Salud Popular con la 
cual los adultos mayores y personas con 
discapacidad sin seguridad social ten-
drán acceso gratuito a consultas, medi-
camentos, análisis y operaciones.
“Además vienen programas de apoyos y 
becas para estudiantes, y en este mes re-
activamos el gran programa alimentario 
para nuestra gente”, mencionó.
Manolo Jiménez destacó que en equipo 
y con trabajo coordinado entre el Ejér-
cito, la Guardia Nacional, la Marina, los 
municipios y el estado, se sigue blindan-
do a Coahuila, “todos cerramos filas en 
el tema de seguridad”, comentó.
“Ni a mí ni a Chema se nos olvida por 
qué yo llegué a ser gobernador y él alcal-
de; nosotros llegamos gracias al apoyo 
de ustedes, y la mejor manera de honrar 
su confianza es cumpliendo”, subrayó el 
gobernador Manolo Jiménez.

El alcalde José María Fraustro men-
cionó que la rehabilitación del par 
vial Francisco Zarco - Otilio González 
significa el compromiso inquebranta-
ble de trabajar por el bienestar de la 
comunidad.
Agregó que con la entrega de estas 
vialidades se da un paso más hacía 
un futuro brillante, y agradeció al go-
bernador por su apoyo y por ser un 
aliado en el camino de progreso de 
Saltillo.
Virgilio Verduzco Echeverría, direc-
tor de Obras Públicas mencionó que 
la entrega de esta obra traerá benefi-
cios a todos los quienes transitan por 
estas calles.
Informó que se recarpeteó una longi-
tud de tres mil 400 metros lineales, 
colocando más de 40 mil metros cua-
drados de pavimento, con una inver-
sión de 13 millones de pesos.
Cruz Antonio Orta Ojeda, vecino del 
lugar, agradeció al gobernador y al 
alcalde, y les reconoció el esfuerzo y 
la determinación para la culminación 
de estos trabajos.
En la ceremonia de entrega de este 
par vial estuvieron presentes, ade-
más, Jericó Abramo Masso, diputado 
federal; Luz Elena Morales Núñez, 
diputada presidenta de la Junta de 
Gobierno del Congreso Local; Gabriel 
Elizondo Pérez, coordinador general 
de Mejora Coahuila; Aníbal Soberón, 
director de Desarrollo Social; Maye-
la Hernández Valdés, síndica presi-
denta de la Comisión de Planeación, 
Urbanismo, Obras Públicas y Centro 
Histórico.

Inicia Manolo entrega de la tarjeta de 
la Salud Popular en Coahuila
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En compañía de directivos de las em-
presas IMMSA y SAMUEL, inaugu-

ran la Planta Norte IMMSA, en la que se 
invierten 500 millones de pesos
El gobernador Manolo Jiménez Salinas 
reiteró su compromiso por reforzar el 
desarrollo económico de la región Cen-
tro Desierto, al acompañar en Monclova 
a directivos de las empresas IMMSA y 
Samuel, en la inauguración de IMMSA 
Planta Norte, en la que se invirtieron 
500 millones de pesos y la generación de 
empleos directos.
“Hoy en Monclova inauguramos las ope-
raciones de la alianza empresarial entre 
IMMSA y SAMUEL donde se fabricarán 
piezas para vagones de ferrocarril con 
una inversión de 500 millones de pesos. 
Esto significa más empleos para nues-
tra gente de la región Centro-Desierto 
de Coahuila. Felicidades a las familias 
Munch y Villarreal por esta inversion, les 
deseamos el mayor de los éxitos. En de-
sarrollo económico seguimos pa’ delante 
a pasos de gigante”, destacó.
El Mandatario estatal mencionó que 
una inversión es una buena noticia para 
nuestra comunidad, porque está ligado 
con la generación de nuevos empleos; 
y un empleo es una de las herramientas 
más poderosas que se le puede dar a la 
gente para que pueda prosperar, junto 
con la educación. 
Manolo Jiménez recordó que desde el 
Consejo Ciudadano de Seguridad y De-
sarrollo Económico Centro Desierto se 
fortalece la promoción y el desarrollo 
económico de esta región.
Además, anunció que Coahuila estará 
participando en los foros económicos 
North Capital Forum en la Ciudad de 
México, en el que participan empresa-
rias y empresarios de Estados Unidos, 
Canadá y México, y donde uno de los ob-
jetivos más importantes será la promo-
ción económica de Monclova y la región.
Jiménez Salinas expresó que Monclova y 
la región Centro cuentan con las mismas 
condiciones que otras regiones como la 
Sureste o La Laguna, por lo que seguirán 
trabajando para atraer más y mejores 

inversiones, y diversificar su economía
“En todas las regiones de Coahuila esta-
mos generando las condiciones necesa-
rias para que los inversionistas puedan 
entrar con todo a nuestro estado, como 
son estabilidad laboral, estado de dere-
cho, servicios como agua, luz o electri-
cidad, además de la seguridad”, señaló.
Abundó que su administración trabaja 
día con día en el tema de la seguridad 
para brindar garantías a todas las em-
presas que invierten en Coahuila, de que 
sus trabajadores y sus familias seguirán 
viviendo en uno de los lugares más segu-
ros de este país.
De la misma manera, aseguró que jun-
to a quienes participan en el Consede 
Centro Desierto, se está buscando la 
mejor solución en el tema de AHMSA, y 
exponerla a la presidenta Claudia Shein-
baum, quien ha mostrado una gran 
apertura para llegar a la mejor solución 
para los trabajadores.
“Entonces tenemos que echarle todos 
los kilos a fortalecer la diversificación, y 
aquí cuentan conmigo al cien por ciento 
como un monclovense más metido en el 
tema”, expresó el gobernador Manolo 
Jiménez.
Luis Olivares Martínez, secretario de 
Economía, informó que la inversión de 
Industrias Metálicas de Monclova fue de 
500 millones de pesos en su Planta Norte, 
de inversión canadiense, la cual generará 
empleos directos de alta especialización y 
fortalecerá el ecosistema industrial de la 
región centro, impulsando a las pequeñas 
y medianas empresas locales, reafirman-
do a Monclova como un polo de desarro-
llo clave de nuestro estado.

“En Coahuila, hemos trabajado inten-
samente para seguir siendo un destino 
atractivo para las inversiones extranje-
ras, ofreciendo certidumbre jurídica, una 
infraestructura de clase mundial y, sobre 
todo, el talento y capacidad de nuestra 
gente”, señaló.
Los empresarios Axel Munch Uecker, 
director general de IMSSA, y Patrick 
Coward, vicepresidente de Samuel 
Roll Form Group, coincidieron en que 
Coahuila y Monclova son excelentes lu-
gares para las inversiones, y reconocie-
ron y agradecieron el apoyo del goberna-
dor Manolo Jiménez, y de todo su equipo 
de trabajo, para poder concretar este 
proyecto de la Planta Norte de IMMSA.
En la inauguración de esta planta estu-
vieron presentes, además, Mario Dávila 
Delgado, alcalde de Monclova; Carlos 
Villarreal, alcalde electo de Monclova; 
Alfredo Paredes, diputado local; Gua-
dalupe Oyervides, diputada local; Sergio 
Pérez de Luna, director de Operaciones; 
Sergio Sisbeles, subsecretario de Gobier-
no en la región Centro Desierto.

En equipo fortaleceremos el desarrollo de la 
Región Centro: Manolo
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Esto incluye la 
censura de noti-
cias y opiniones disi-
dentes, lo que genera un 
entorno donde la informa-
ción se filtra y adapta a la narra-
tiva oficial.
Las empresas de tecnología chi-
nas deben adherirse a estrictas re-
gulaciones, lo que les obliga a im-
plementar sistemas de vigilancia y 
censura en sus plataformas. Esta 
realidad contrasta con la mayor 
libertad de expresión que se expe-
rimenta en muchas democracias 
occidentales, aunque las redes 
sociales también enfrentan 
críticas por la moderación de 
contenido y la propagación 
de desinformación.
Las redes sociales chinas han in-
fluido profundamente en la cultura popular y en la política del 
país. Por ejemplo, la viralidad de ciertos hashtags en Weibo 
puede movilizar la opinión pública en cuestión de horas, y el 
uso de plataformas sociales ha empoderado a los jóvenes para 
expresar sus opiniones sobre temas sociales y políticos, aun-
que dentro de los límites establecidos por el gobierno.
Además, el uso de redes sociales en campañas de conciencia-
ción sobre temas como el medio ambiente y la salud pública ha 
demostrado su potencial como herramientas de cambio social. 
Sin embargo, las campañas que cuestionan la autoridad del 
gobierno son rápidamente censuradas.
Mientras que las plataformas chinas han creado un ecosistema 
dinámico y multifuncional, la censura y la regulación del con-
tenido plantean importantes desafíos en términos de libertad 
de expresión. A medida que el mundo observa el crecimiento 
de estas plataformas, es crucial entender cómo estas diferencias 
moldean la cultura y la política en China, y qué lecciones pueden 
extraerse para el futuro de las redes sociales a nivel global.
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China se ha convertido en un líder global en innovación 
tecnológica y desarrollo de redes sociales, estableciendo 

un ecosistema único que difiere significativamente del modelo 
occidental. Este estudio examina las características distintivas 
de las redes sociales chinas, su evolución tecnológica y cómo 
estos elementos influyen en la cultura y la política del país. 
A diferencia de Occidente, donde plataformas como Facebook 
y Twitter dominan el panorama, en China las redes sociales 
están profundamente integradas en la vida cotidiana. Aplica-
ciones como WeChat, Weibo y Douyin (la versión china de Ti-
kTok) no solo permiten la interacción social, sino que también 
sirven como plataformas de pago, compras en línea y acceso 
a noticias. Esta integración ha creado un “superapp” en We-
Chat, que combina mensajería, redes sociales, comercio elec-
trónico y servicios gubernamentales en una sola plataforma.
WeChat, por ejemplo, cuenta con más de 1.2 mil millones de 
usuarios activos mensuales y ha revolucionado la forma en 
que los chinos se comunican. La aplicación permite enviar 
mensajes, hacer llamadas, compartir contenido y realizar 
transacciones financieras, todo en un solo lugar. Esta multi-
funcionalidad contrasta con el uso más segmentado de redes 
sociales en Occidente, donde las aplicaciones suelen cumplir 
funciones más específicas.

ALGUNAS DE LAS INNOVACIONES MÁS  
NOTABLES INCLUYEN:
Las plataformas chinas utilizan IA para personalizar la expe-
riencia del usuario y para la moderación de contenido. Los 
algoritmos son extremadamente sofisticados, lo que permite 
a las aplicaciones predecir y adaptar el contenido según las 
preferencias del usuario de manera efectiva.
El comercio electrónico es un componente esencial de las re-
des sociales chinas. La integración de funciones de compra en 
plataformas sociales permite a los usuarios descubrir y adqui-
rir productos de manera instantánea, convirtiendo cada inte-
racción en una posible transacción comercial.
La popularidad de Douyin ha impulsado un auge en el con-
tenido de video corto, llevando a la creación de nuevos for-
matos creativos.
Aplicaciones como WeChat y Douyin están incorporando RA 
para enriquecer la experiencia del usuario. Filtros y efectos en 
tiempo real permiten a los usuarios interactuar de maneras 
innovadoras y atractivas.
Una de las diferencias más marcadas entre el ecosistema de 
redes sociales en China y el de Occidente es el control guber-
namental. El Partido Comunista Chino (PCCh) ejerce un fuer-
te control sobre el contenido que circula en estas plataformas. 

El Vigía
RUBÉN DUARTE | Opinión 

   @rdgcanal3

Avance Tecnológico y Redes Sociales en China: 

Un Estudio Comparativo
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Personalmente, debo confesar que 
estoy sumamente feliz de que el 

“Obradorato” haya llegado a su fin, 
principalmente, porque hay muchas 
versiones que afirman que Andrés Ma-
nuel López Obrador, intentará seguir 
gobernando, lo cual me resulta com-
pletamente falso y fuera de lugar.
Sencillamente finalizó una era gris, 
opaca, y desvergonzada de un mitó-
mano que engañó al pueblo durante 18 
años para llegar al poder y cuando por 
fin llegó, lo siguió engañando. 
Sin duda lo único que le salió bien fue 
regalar el dinero a través de programas 
sociales, pero los temas importantes, 
como la seguridad, la economía, la sa-
lud, la prosperidad o la transparencia, 
fueron asuntos que se maquillaron con 
los famosos “otros datos”.

Y decir que le salió bien entregar pro-
gramas sociales, lo comento bajo un 
enfoque meramente electoral, ya que, 
a mi consideración, no resulta sano 
ni para las finanzas del país, ni para 
la desigualdad; regalar dinero a clases 
sociales medias o altas, por el simple 
hecho de tener la edad requerida. 
Lamentablemente vimos a personas 
en todo el país cobrar la pensión del 
“Bienestar” en sus camionetas del año, 
mientras que personas de 64 años o 
menos, que no tienen para comer, sin 
dicho beneficio. 
Ya se fue el mandatario que tanto se 
peleó con el poder, que fue un excelen-
te candidato, pero un pésimo gober-
nante, ya se fue el “dicharachero” que, 
no se cansó de polarizar, ni de realizar 
conferencias mañaneras para negar in-

clusive datos oficiales y poner cancio-
nes con dedicatoria. 
Quedó claro que 1,436 mañaneras, no 
sirvieron para arreglar los problemas 
del país, aunque si sirvieron para hacer 
todo lo políticamente incorrecto, como 
mentir, defender a incondicionales, o 
atacar a todo aquel que pusiera en ries-
go a su régimen.
México queda herido, en la saliente ad-
ministración se registraron alrededor 
de 200 mil homicidios, además este se-
xenio fue una de las peores economías 
contemporáneas, incluso por debajo de 
los malísimos gobiernos “prianistas” y 
neoliberales. 
Solo para darnos una idea, con Enri-
que Peña Nieto, hubo un crecimiento 
del Producto Interno Bruto per cápita 
del 7.58 por ciento, mientras que con 
López Obrador fue del -2.70 por ciento. 
El sistema de salud sigue por los sue-
los, mientras que la gasolina por los 
cielos a casi 30 pesos el litro, y “Dos 
Bocas” sigue sin refinar. 
Concretamente llegó el día, se fue el 
“presidente de saliva”, y el que quiso 
solucionar todo desde su atril de Pala-
cio Nacional.
En contraparte, llega una mujer que 
enarbola las esperanzas de un pueblo 
lacerado y dividido. 
En fin, tenemos que darle vuelta a la 
página y ahora nos gobierna la Doc-
tora, Claudia Sheinbaum Pardo, una 
científica que cuenta con la prepara-
ción, y sobre todo con el poder para 
ayudarle a México.
De corazón, espero que haga historia, 
y no solo por ser la primera mujer pre-
sidenta, si no, por sus resultados. 
Que resuelva los pendientes y las deu-
das históricas, sencillamente, que le 
vaya muy bien, para que nuestro país 
comience su camino, hacia el tan an-
helado primer mundo. 
Que Dios ilumine a Sheinbaum y sobre 
todo que bendiga a nuestro país. 

En sencillas palabras 
Néstor J. Hurtado Vera | Opinión

    @nestorhurtado88

Cierren bien las puertas 
y que no vuelva jamás…
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Edgar Allan Poe, uno de los escrito-
res más influyentes del siglo XIX, 

nació el 19 de enero de 1809 en Boston, 
Massachusetts. Hijo de actores, su vida 
estuvo marcada por la tragedia desde 
una edad temprana. Su padre aban-
donó a la familia y su madre falleció 
cuando él tenía solo tres años, dejando 
a Poe huérfano. Fue acogido por John y 
Frances Allan, una pareja de Richmond, 
Virginia, aunque nunca fue adoptado 
oficialmente. La relación con su padre 
adoptivo fue tumultuosa, lo que llevó a 
Poe a buscar su independencia y, even-
tualmente, a alejarse de la familia.
Poe asistió a la Universidad de Virgi-
nia, donde destacó por su inteligencia, 
pero su vida académica se vio afectada 
por problemas financieros y la adic-
ción al juego, lo que lo llevó a abando-
nar sus estudios. Posteriormente, se 
enlistó en el ejército, pero su estancia 
fue breve. Tras la muerte de su esposa 

Virginia Clemm, su prima y gran amor, 
en 1847, la tristeza y la desesperación 
se apoderaron de él, influyendo en su 
obra literaria.
La carrera literaria de Poe comenzó 
con la publicación de su primer libro 
de poesía, “Tamerlane y otros poemas” 
(1827), aunque su reconocimiento lle-
gó con sus relatos de terror y misterio. 
A lo largo de su vida, escribió cuentos 
que exploran temas de la muerte, el 
amor perdido y la locura, convirtién-
dose en pionero del género del relato 
corto y del cuento policial. Su cuento 
“El corazón delator” es un ejemplo cla-
ro de su capacidad para crear tensión y 
explorar la psicología del crimen.
Una de sus obras más célebres, “El 
cuervo”, publicada en 1845, consolidó 
su fama. Este poema, que evoca la pér-
dida y la desesperación, resuena con la 
emoción de la humanidad frente a la 
muerte. En él, el protagonista es ator-
mentado por un cuervo que repite la 
palabra “nunca más”, simbolizando la 

pérdida irreparable. La atmósfera os-
cura y melancólica que Poe crea en sus 
escritos ha influido en generaciones de 
escritores y artistas.
Poe no solo es conocido por su poesía 
y relatos, sino también por sus inno-
vaciones en el género del misterio. Su 
cuento “Los crímenes de la calle Mor-
gue” (1841) es considerado uno de los 
primeros relatos de detectives, presen-
tando al astuto C. Auguste Dupin, un 
precursor de personajes icónicos como 
Sherlock Holmes. A través de este re-
lato, Poe estableció las bases para el 
desarrollo del género policial, combi-
nando lógica y observación en la reso-
lución de crímenes.
A pesar de su talento, la vida de Poe 
estuvo marcada por la lucha constan-
te contra la pobreza y la adicción. Sus 
problemas de salud mental y el abuso 
del alcohol también jugaron un papel 
en su trágica vida. El 7 de octubre de 
1849, Poe fue encontrado en un estado 
de confusión en las calles de Baltimore y 
murió poco después, el 7 de octubre, en 
circunstancias misteriosas. Su muerte 
prematura dejó muchas preguntas sin 
respuesta y ha alimentado teorías y es-
peculaciones a lo largo de los años.
Los críticos coinciden en señalar las 
diversas fuentes de inspiración que 
alimentaron la creatividad de Poe. En 
sus primeros relatos, se pueden notar 
las huellas de escritores como Boccac-
cio y Chaucer, así como la influencia 
de la novela gótica inglesa, destacando 
a figuras como Horace Walpole, Ann 
Radcliffe, Matthew G. Lewis y Charles 
Maturin. Además, Poe estuvo familia-
rizado con los románticos alemanes, 
como E.T.A. Hoffmann y el barón Frie-
drich de la Motte Fouqué.
En su contexto estadounidense, prestó 
atención a los pioneros de la literatu-
ra como Charles Brockden Brown y 
Washington Irving. También admiró 
a varios autores ingleses, entre ellos 
Daniel Defoe, Walter Scott, William 
Godwin y Edward Bulwer-Lytton. Las 
historias extravagantes que se publi-
caban en Blackwood’s Magazine, una 
revista escocesa, llamaron su atención, 
y a menudo las satirizó en sus propios 
relatos, como en “El aliento perdido” y 
“Cómo escribir un artículo al estilo de 
Blackwood’s”.

Ed
gar Alan Poe
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En el ámbito de la poesía, fue cautivado desde joven por 
Lord Byron y mostró aprecio por la poesía nocturna de au-
tores franceses y alemanes, así como por los románticos in-
gleses, como Shelley, Keats y Coleridge, aunque criticó el 
enfoque didáctico de Wordsworth. También valoraba enor-
memente a Tennyson. Poe estaba bien informado sobre los 
avances científicos de su tiempo, con un gran respeto por 
figuras como Laplace, Newton y Kepler, pero el filósofo in-
glés Joseph Glanvill es probablemente el autor que más a 
menudo mencionó en su trabajo.
Julio Cortázar clasificó los cuentos de Poe según el interés 
que generaban sus temas. Según él, los relatos más memo-
rables son los que exhiben una imaginación intensa, mien-
tras que los menos logrados son aquellos que carecen de 
profundidad. Al traducir sus obras, Cortázar los organizó en 
varias categorías: cuentos de terror, sobrenaturales, meta-
físicos, analíticos, de antvicipación y retrospectiva, de pai-
saje, y grotescos y satíricos. Poe mismo mencionó en una 
carta que, al escribir estos cuentos en diferentes momentos, 
siempre tuvo en mente la unidad de su colección.
Los relatos de terror de Poe, o cuentos góticos, son quizás 
sus obras más reconocidas y auténticas. Según el estudioso 
Benjamin F. Fisher, aunque Poe se alinea con la tradición 
gótica, su intención no es solo “helar la sangre” del lector, 
sino también combinar lo gótico con una plausibilidad psi-
cológica, elevando así el género a una forma de gran arte. 
En sus relatos, como “El gato negro”, Poe restó elementos 
sobrenaturales, utilizando un gato vivo como el detonante 
del horror. De esta manera, sus historias trazan una especie 
de “geografía de la imaginación”.
El historiador David Punter sostiene que la verdadera con-
tribución de Poe no fue tanto en los temas que exploró, sino 
en la estructura y el tono de sus relatos, creando una forma 
de terror simbolista que ha tenido pocos iguales. Aunque no 
inventó el cuento gótico, sí desarrolló una narrativa com-
pleja que evita la simpleza para intensificarse en espiral, 
alcanzando su máxima expresión en “La caída de la casa 
Usher” y “El barril de amontillado”.
La calidad artística de sus relatos ha sido elogiada a lo lar-
go del tiempo. El crítico irlandés Padraic Colum consideró 
que cuentos como “El barril de amontillado” y “La caída de 
la casa Usher” están entre los mejores del mundo. Por su 
parte, el crítico español Mauro Armiño afirmó que, a más de 
un siglo y medio de distancia, las narraciones de Poe siguen 
siendo de las más sugestivas del siglo XIX. En la misma lí-
nea, De Riquer y Valverde destacan que sus relatos son par-
te fundamental de la literatura norteamericana de su época.
El legado de Edgar Allan Poe es innegable. Su capacidad 
para evocar el terror y la melancolía, así como su influencia 
en el desarrollo del cuento corto y el género de misterio, 
lo han consagrado como un autor fundamental en la lite-
ratura universal. Su obra sigue siendo estudiada y admira-
da, inspirando a escritores, cineastas y artistas en todo el 
mundo. Poe nos recuerda que, a pesar de las sombras que 
pueden envolvernos, la literatura tiene el poder de explorar 
las profundidades del alma humana y ofrecer consuelo en 
la oscuridad.

¿Sabías qué?

1. Poe es considerado el precursor de la ficción 
de detectives. Su relato corto Los crímenes 
de la calle Morgue (1841) es ampliamente 
reconocido como la primera historia moderna 
de detectives, presentando a Auguste Dupin, 
un detective que resolvería casos con lógica y 
deducción, influenciando futuros personajes 
como Sherlock Holmes.

2. Poe fue criado por John Allan, un rico 
comerciante de Richmond, tras la muerte 
de su madre. Aunque nunca fue adoptado 
formalmente, Poe mantuvo una relación 
conflictiva con Allan, marcada por desacuerdos 
y una ruptura definitiva cuando Allan lo 
desheredó.

3. Poe se casó con su prima Virginia Clemm 
cuando ella tenía solo 13 años y él 27. La 
pareja vivió junta hasta la muerte de Virginia 
por tuberculosis en 1847, lo que afectó 
profundamente al escritor.

4. Poe murió en circunstancias misteriosas en 
1849. Fue encontrado delirando en las calles de 
Baltimore, usando ropa que no era suya. Nunca 
recuperó la lucidez suficiente para explicar 
lo que le sucedió, y su causa de muerte sigue 
siendo un enigma, con teorías que van desde 
alcoholismo hasta enfermedades como la rabia 
o envenenamiento.

5. A pesar de su fama póstuma, Poe vivió gran 
parte de su vida en la pobreza. Aunque escribió 
algunos de los relatos más célebres de la 
literatura, no obtuvo mucho éxito financiero en 
vida y murió prácticamente sin dinero.
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Qué momento histórico estamos vi-
viendo. En un país donde nos ense-

ñaron que no estaría preparado (como 
si fuera necesaria cierta preparación) 
para que una mujer los gobernara. Don-
de el machismo en todos los sentidos 
sigue ahí, callado pero presente. En una 
nación donde las problemáticas son 
más complejas. Dónde a pesar de todo 
se respira un aire distinto. No lo olvide-
mos: nada es más perjudicial para una 
nueva verdad que un viejo error.
Claudia Sheinbaum ha hecho historia al 
convertirse en la primera mujer presi-
denta de México, la política más votada 
en la historia del país. Con la confianza 
de casi 36 millones de votantes, ahora 
tiene la tarea de liderar a más de 130 
millones de mexicanos. Tras seis años 
de la administración de Andrés Manuel 
López Obrador y 64 hombres en la pre-
sidencia antes que ella, el momento de 
Sheinbaum ha llegado. En una ceremo-
nia solemne en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro, asumió el cargo, y más tar-

de encabezó un acto masivo en el Zócalo 
de la Ciudad de México, donde presentó 
su plan de gobierno ante una multitud 
emocionada que acudió para escuchar-
la y ver la entrega del bastón de man-
do, un símbolo del inicio de una nueva 
era. “Me comprometo a seguir haciendo 
historia”, afirmó Sheinbaum, marcando 
el comienzo de su gobierno vestida de 
marfil y con tacones.
Una de las novedades que más destacó 
en su discurso fue el enfoque de géne-
ro, con la promesa de crear la Secretaría 
de las Mujeres, reducir la brecha sala-
rial y combatir la violencia de género. 
También se comprometió a fortalecer el 
acceso a la salud reproductiva y lanzar 
un sistema de pensiones para mujeres 
entre 60 y 64 años. Aunque no men-
cionó directamente el feminismo, sus 
propuestas apuntan claramente a me-
jorar las condiciones de las mujeres en 
México.
Entre los puntos más aplaudidos estu-
vieron los relacionados con los progra-

mas sociales y las condiciones labora-
les. Sheinbaum aseguró que mantendrá 
el aumento del salario mínimo, evitará 
que suban los precios del gas, la gaso-
lina y la electricidad por encima de la 
inflación, y promoverá una jornada 
laboral de 40 horas semanales. En te-
mas de salud, planea abrir farmacias 
del bienestar, mejorar la atención a los 
adultos mayores y fortalecer el sistema 
IMSS-Bienestar.
Sheinbaum también habló sobre sus 
planes para impulsar la ciencia y la tec-
nología, anunciando proyectos como la 
producción de autos eléctricos en Méxi-
co, el lanzamiento de un satélite espa-
cial y el desarrollo de la industria del 
litio. Su visión es clara: hacer de México 
una potencia científica. Sin embargo, 
persiste la duda de si las finanzas pú-
blicas podrán soportar sus ambiciosos 
planes. Ella aseguró que habrá disci-
plina fiscal y que buscará profundizar 
la integración económica con Estados 
Unidos, todo mientras se aleja del mo-
delo neoliberal.
Morena, el partido político más influ-
yente en México, tiene una nueva líder 
que promete ser la jefa de Estado más 
poderosa de las últimas tres décadas, 
con una mayoría sólida en el Congreso 
y aliados en 24 gubernaturas. “No les 
voy a fallar”, aseguró Sheinbaum, diri-
giéndose a sus seguidores en el corazón 
de la capital. La concentración de poder 
que ahora tiene ha generado tanto espe-
ranzas como temores, mientras el país 
observa los primeros pasos de una nue-
va etapa.

Soliloquio
ISRAEL REYES | Análisis  
  @IsraelReyesMtz

A N E C D O T A R I O

 El presente no te es suficiente: 
¿Lo vas a sufrir o lo vas a cambiar? 
¿Ves la realidad como condena o 
como potencial?

P r e s i d e n t a
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La noche del 1 de octubre ocurrió la 
primera masacre del sexenio, 

ocasionada por militares mientras reali-
zaban labores de vigilancia en Chiapas. 
La Secretaría de la Defensa señaló que 
mientras se trasladaban a bordo de una 
patrulla, en un camino rural, “personal 
del Ejército manifestó escuchar deto-
naciones, por lo que dos elementos ac-
cionaron su armamento, deteniendo su 
marcha una de las camionetas de redi-
las”. Los militares ejecutaron a seis 
migrantes e hirieron a diez.  Uno de 

los ejecutados era un niño de once años.  
Esto es simple consecuencia de la deci-
sión del gobierno de entregar las tareas 
de seguridad pública al Ejército y a la 
Marina. La conclusión es simple, los 
soldados no deben hacer labores 
de policías, su preparación no está 
enfocada en eso, si no en habilidades 
tácticas y en  el auxilio a la población 
en casos de desastres; esta es la primera 
llamada de atención a la presidenta por 
el uso de militares en tareas de seguri-
dad pública.

Lo ocurrido en Chiapas, no fue lo úni-
co que sucedió el primer día del nuevo 
sexenio, este evento estuvo acompaña-
do de 80 homicidios, la gran mayoría 
ocurridos en los estados de Guana-
juato, que registró diecinueve; Chi-
huahua, con nueve; Estado de Mé-
xico, siete; Guerrero, Michoacán y 
Nuevo León, seis; y  Sinaloa con tres. 
En el caso particular de Chiapas, pasó 
algo diferente, algo que no pasaba en 
el sexenio anterior, la presidenta dio la 
cara, no optó por revictimizar y asumió 
la responsabilidad, “No puede repe-
tirse una situación así”, fueron las 
palabras con las que Claudia Sheinbaum 
condenó el actuar de los elementos de la 
Secretaría de la Defensa Nacional.
Además agregó, “Primero es un he-
cho lamentable y tiene que ser 
investigado y sancionado. Los ele-
mentos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional ya están a disposición de la 
Fiscalía General de la República, y es la 
Fiscalía la que tiene que hacer la investi-
gación”. Y de forma contundente señaló 
que dio instrucciones al general Ricardo 
Trevilla Trejo, secretario de la Defensa 
Nacional, para girar instrucciones y evi-
tar que se repita este tipo de asesinatos, 
y de igual forma reiteró que, cualquiera 
que sea el resultado, eso no debe pasar. 
De esto, debemos rescatar que la presi-
denta Sheinbaum no está mimetizada 
en la lógica del expresidente, pero su 
discurso carece de lógica al afirmar que 
está  preparando todo para com-
batir al crimen, sin desatar una nue-
va “guerra contra las drogas”, partiendo 
de lo que hizo en la Ciudad de México y 
de sus resultados, pero sin considerar el 
nivel de complejidad que implica el mis-
mo fenómeno a nivel nacional. 
La estrategia de seguridad del nuevo 
gobierno deberá ser sólida y arrancar 
desde la dependencia heredada del 
despliegue militar, que al menos hasta 
el día de hoy no ha logrado contener la 
expansión de las organizaciones crimi-
nales y mucho menos reducir los nive-
les de violencia. El único camino seguro 
para tener resultados es la no continui-
dad al sistema obradorista de no asumir 
la responsabilidad del estado,  negar la 
realidad y permitir que las organizacio-
nes criminales crezcan y operen con el 
visto bueno del presidente. 
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Así empieza…

A título personal
FERNANDO URBANO |  Opinión
   @ferurbano
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La energía limpia se ha convertido 
en un tema de gran relevancia en la 

actualidad, ya que representa una al-
ternativa sostenible y respetuosa con el 
medio ambiente en comparación con las 
fuentes de energía tradicionales. En este 
ensayo, exploraré el contexto histórico, 
las figuras clave, el impacto y las perso-
nas influyentes en el campo de la energía 
limpia, así como también analizaré las 
perspectivas, tanto positivas como nega-
tivas, y consideraré posibles desarrollos 
futuros relacionados con este tema.
El concepto de energía limpia tiene sus 
raíces en la crisis energética de la década 
de 1970, cuando los países comenzaron a 
darse cuenta de la importancia de diver-
sificar sus fuentes de energía y reducir su 
dependencia de los combustibles fósiles. 
Durante este período, surgieron movi-
mientos ambientalistas que abogaban 
por la transición hacia fuentes de energía 
más sostenibles y menos contaminantes. 
A medida que la conciencia ambiental 
creció en las décadas siguientes, la ener-
gía limpia se convirtió en una prioridad 
para muchos gobiernos y organizaciones 
en todo el mundo.
Una de las figuras clave en la promoción 
de la energía limpia es Elon Musk, el fun-

dador de Tesla Motors y SpaceX. Musk 
ha sido un defensor apasionado de la 
energía limpia y ha trabajado para popu-
larizar los vehículos eléctricos y las tec-
nologías solares. A través de sus empre-
sas, Musk ha demostrado que es posible 
lograr la sostenibilidad sin comprometer 
la calidad o el rendimiento. Su visión au-
daz y su compromiso con la innovación 
han inspirado a muchas personas a se-
guir su ejemplo en la búsqueda de solu-
ciones energéticas más limpias.
Otra figura influyente en el campo de la 
energía limpia es Katharine Hayhoe, una 
climatóloga y defensora del cambio cli-
mático. Hayhoe ha dedicado gran parte 
de su carrera a educar al público sobre 
los impactos del cambio climático y las 
soluciones basadas en la ciencia que 
pueden ayudar a mitigarlos. Su enfoque 
en la comunicación efectiva y el compro-
miso con las comunidades locales la han 
convertido en una voz influyente en el 
debate sobre la energía limpia y la sos-
tenibilidad.
El impacto de la energía limpia en el me-
dio ambiente y la sociedad en general es 
significativo. Al reducir las emisiones de 
gases de efecto invernadero y disminuir 
la dependencia de los combustibles fó-
siles, la energía limpia puede ayudar a 
combatir el cambio climático y mejorar 
la calidad del aire. Además, la adopción 
de tecnologías de energía limpia puede 
fomentar la creación de empleo y esti-
mular la innovación en sectores clave de 
la economía.
Sin embargo, también existen desafíos y 
críticas en torno a la energía limpia. Al-

gunos argumentan que la transición ha-
cia fuentes de energía más sostenibles es 
costosa y no siempre es económicamente 
viable en el corto plazo. Otros sostienen 
que las tecnologías de energía limpia no 
son lo suficientemente eficientes o con-
fiables como para reemplazar por com-
pleto a las fuentes de energía conven-
cionales. Estos argumentos resaltan la 
necesidad de seguir investigando e inno-
vando en el campo de la energía limpia 
para superar estos obstáculos.
En cuanto a desarrollos futuros, se es-
pera que la energía limpia continúe ga-
nando terreno y desempeñe un papel 
cada vez más importante en la transición 
hacia una economía baja en carbono. 
Tecnologías como la energía solar, eóli-
ca, hidroeléctrica y geotérmica están me-
jorando constantemente en términos de 
eficiencia y costos, lo que las hace cada 
vez más atractivas para consumidores, 
empresas y gobiernos. Además, la inver-
sión en investigación y desarrollo en el 
campo de la energía limpia sigue siendo 
clave para impulsar la innovación y pro-
mover la adopción de tecnologías más 
sostenibles a nivel mundial.
En conclusión, la energía limpia es una 
parte fundamental de la lucha contra el 
cambio climático y la búsqueda de un fu-
turo más sostenible para nuestro plane-
ta. A medida que avanzamos hacia una 
economía más verde y resiliente, es im-
portante reconocer el papel crucial que 
juegan las fuentes de energía limpia en 
esta transición. Con el compromiso y la 
colaboración de líderes visionarios, cien-
tíficos, activistas y el público en general, 
podemos trabajar juntos para construir 
un mundo más limpio, más seguro y más 
próspero para las generaciones futuras.

Energía limpia
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• 7 DE OCTUBRE DE 1849 muere 
en Baltimore, el escritor Edgar 
Allan Poe, maestro del relato 
corto y del género de terror. Es 
considerado el inventor del re-
lato detectivesco, contribuyó con 
varias obras de ciencia-ficción. 
 
 

• 7 DE OCTUBRE DE 1913 es ase-
sinado por órdenes de Victoria-

no Huerta, el médico y senador 
chiapaneco Belisario Domín-
guez. Pronunció un discurso 
en contra de Victoriano Huerta 

en el Senado y tras aimprimirlo 
y hacerlo circular, fue apresado. 

 
 

• 8 DE OCTUBRE DE 1821 mue-
re Juan O’Donojú, militar y ad-
ministrador colonial español, 
considerado el último virrey 
de México cargo que no ocupó. 
El título de virrey fue suprimi-
do por las Cortes de Cádiz, y a 
O’Donojú se le nombró jefe político 
superior del reino de la Nueva España. 
 
 

• 8 DE OCTUBRE DE 1963 
muere la pintora surrealista Ma-
ría de los Remedios Alicia Ro-
driga Varo y Uranga, mejor co-
nocida como: Remedios Varo. 
 
 

 
 

• 9 DE OCTUBRE DE 1954, 
nace Eugenio Toussaint, pia-
nista y uno de los más im-
portantes compositores y 
músicos de jazz mexicanos. 
 

• 9 DE OCTUBRE DE 1974, muere 
Oskar Schindler, industrial y hom-

bre de negocios alemán, cuya in-
tervención logró salvar la vida de 
alrededor de 1,200 judíos, a los 
cuales, mantuvo trabajando en su 

fábrica hasta el final de la guerra. 
 

 

• 10 DE OCTUBRE DE 1813, nace 
Giuseppe Fortunino Francesco 
Verdi, uno de los más nota-
bles compositores románti-
cos de ópera del siglo XIX. Es 
el más notable e influyente 
compositor de ópera italiana 
y dominador de la escena lírica 
europea de mitad del siglo XIX. 

• 10 DE OCTUBRE DE 1824, el ge-
neral Guadalupe Victoria realiza 

su juramento ante el Congreso 
y toma posesión como primer 
presidente de México. Gua-
dalupe Victoria fue declarado 

presidente el día 2 de octubre 
de 1824, el cargo de vicepresiden-

te fue ocupado por Nicolás Bravo. 
 

• 11 DE OCTUBRE DE 1884 
nace en Nueva York, Elea-
nor Roosevelt, diplomá-
tica de Naciones Unidas 
dedicada a labores humani-
tarias. Eleanor era la sobrina 
favorita de Theodore Roose-
velt y se casó en 1905 con un pri-
mo en 5º grado, Franklin Delano Roosevelt. 

• 
• 11 DE OCTUBRE DE 1990, el poe-

ta y escritor mexicano Octavio Paz 
es galardonado con el Premio 
Nobel de Literatura. Entre las 
principales obras de Paz se en-
cuentran: “El laberinto de la so-

ledad”, “Libertad bajo palabra”, 
“Salamandra” y “Cuadrivio”.

ACONTECIMIENTOS HISTÓRICOS DE LA SEMANA 
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En esta edición de “El Ahuizote”, 
tenemos el honor de entrevistar a 
Marco Antonio Romero, Director 
General de TV Azteca Coahuila. Un 
destacado profesional de la televi-
sión y un querido amigo. 
Originario de Ciudad Guerrero, 
Chihuahua, nació el 9 de mayo de 
1963, y llegó a la Capital Coahui-
lense desde muy pequeño, sin ima-
ginar que a partir de 1985 su cami-
no tomaría un gran rumbo.
Para empezar, ¿puedes contarnos 
un poco sobre tus orígenes?
Llegué a Saltillo de pequeño. Tengo un 
hermano mayor, Jorge, y una hermana 
menor, Martha Patricia. Somos tres en 
total. Mi padre sigue con vida, aunque 
lamentablemente perdimos a mi madre 
en mayo pasado. Mi infancia fue bastan-
te activa y llena de aprendizajes. Desde 
pequeño, era muy inquieto y buscaba 
maneras de obtener lo que quería. A los 
9 años, salía a bolear zapatos y de lo que 
ganaba, compraba dulces y los vendía 

en la escuela. No fue una vida de lujos, 
pero sí fue linda en cuanto a salud y fa-
milia. Pasamos por retos económicos, 
especialmente después de que mi abue-
lo falleció y mi padre tuvo que asumir 
más responsabilidades. Recuerdo que 
mi madre hacía gelatinas en invierno y 
las ponía afuera a congelar. También re-
cuerdo caminar largas distancias, junto a 
mi hermano para comprar petróleo para 
que mi mamá cocinara. Estas experien-
cias me enseñaron a valorar lo que tenía. 
Estudié en escuelas públicas. Comencé 
en el Kínder Constituyentes, luego en la 
primaria Miguel López. Después, asistí a 
la secundaria Federico Berrueto Ramón 
y finalmente al Ateneo Fuente. Más tar-
de, estudié en la Facultad de Ciencias de 
la Educación y realicé diplomados en 
Administración Pública y Mercadotec-
nia Política en Estados Unidos.
¿Cómo lograste continuar tus es-
tudios a pesar de las dificultades 
económicas?
Siempre tuvimos un objetivo claro. En 
aquel entonces, no pensábamos en es-
cuelas privadas como el Tecnológico de 

Monterrey. Mis padres nos educaron en 
escuelas públicas que no representaran 
una carga económica, y esa fue nuestra 
mejor opción.
Hablemos de tu vida personal. 
¿Cómo conociste a tu esposa?
La conocí en un juego de fútbol ameri-
cano, un amigo mío, Ricardo Esquivel, 
tenía una novia que trajo a su hermana, 
Verónica. En ese momento, ella tenía 
novio, pero después de un tiempo, em-
pecé a buscarla y nos hicimos novios. 
Fue la novia formal que tuve, duramos 
casi 7 años y posteriormente nos sepa-
ramos 1 año, al séptimo año, que está-
bamos completamente separados, nos 
volvemos a encontrar y le dije: “mira, yo 
creo que ya nos conocemos demasiado y 
lo que sigue para nosotros, es si aceptas 
casarte conmigo”, y así sucedieron las 
cosas. Tenemos tres hijas la mayor es 
María Fernanda, licenciada en comer-
cio internacional y ahora trabaja para 
John Deere. Luego está Verónica, que 
es licenciada en diseño gráfico y máster 
en fotografía, y la más pequeña, Renata, 
que tiene un máster en psicología clí-
nica. También tenemos dos nietas her-
mosas, una de ellas tiene días de haber 
nacido.
¿Cómo iniciaste tu carrera en los 
medios de comunicación?
Fue una experiencia inesperada. Recibí 
una llamada que me invitaba a un cas-
ting para la nueva señal de televisión en 
Coahuila, que en entonces era X H A D, 
en donde estaba de socio Alberto Jubert, 
donde estaba de socio el licenciado José 
Ángel Rodríguez, René Robles, Alejan-
dro Garza, entonces me invitaron a ha-
cer un casting. Hice el casting y, a los tres 
días, me dijeron que me quedaba. Así 
fue como comencé mi carrera en televi-
sión. Empezamos con mucha emoción, 
pero también con muchos errores. La 
idea era grabar el primer noticiero antes 
de salir al aire, pero al final decidimos 
salir en vivo. Luego de eso tra  b ajé en 
RCG y después pasé al sector industrial. 
Estuve casi seis años en la actividad pri-
vada, donde consolidé una empresa de 
outsourcing. Aun así, seguía compagi-
nando eso con el trabajo en radio.
¿Cómo llegaste a trabajar con TV 
Azteca?
Recibí una llamada de un amigo que 
me invitó a Palacio de Gobierno, donde 

La entrevista de Canal 3
“Desde los Orígenes hasta la 
Pantalla: Un Viaje por la Vida y 
Carrera de Marco Antonio Romero”
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conocí a directivos de TV Azteca Nores-
te. Me hicieron una invitación para ir a 
Monterrey y en octubre de 2004, firmé 
un contrato con ellos. Desde entonces, 
ya han pasado 20 años.
¿Qué te ha dejado todo este tiempo 
trabajando en televisión?
Me ha dejado una enorme experiencia 
y una profunda admiración por mis co-
legas. Además, he aprendido la impor-
tancia de mantener los pies en la tierra 
y nunca perder de vista lo que realmente 
importa en nuestra profesión.
Marco, platicábamos sobre tu in-
fancia y cómo eras un niño intré-
pido. ¿Tienes miedo a algo en par-
ticular ahora?
Sí, tengo miedo de no saber enfrentar 
el dolor, especialmente el de perder a 
un ser querido. Hay un libro llamado 
“La separación de los amantes” de Igor 
Caruso que aborda este tema. Me due-
le pensar en perder a alguien a quien he 
amado profundamente.
¿Y en cuanto a la fe, crees en algo?
Sí, creo en Dios y soy católico. No practi-
co la devoción como debería, pero tengo 
mi fe.
Si pudieras hablar con tu “yo 
niño”, ¿qué le dirías?
Le diría que siga por el mismo camino, 
que va bien. 
En tu carrera como periodista, 
¿has tenido algún enfrentamiento 
con personajes políticos o figuras 
relevantes?
Nunca he tenido un enfrentamiento di-
recto con políticos, pero sí con una figu-
ra de la Iglesia. Recuerdo un incidente 
en el que una persona cercana al obispo 
me amenazó de muerte. No es aceptable 
que una persona, estando con el clero le 
permita amenazar de muerte a un católi-
co siendo tú el obispo. Y se inició un plei-
to en el que ni perdí ni gané, y tampoco 
me vanaglorio de haberlo hecho. Pero 
creo que en función de la iglesia estaba 
ya muy cuestionada. Y creo que, si yo no 
lo hubiera hecho en ese momento, yo si 
hubiera tenido el riesgo y miedo de que 
la persona que me amenazó que era un 
asesino, que había matado a un sujeto 
en Torreón, estuviera afuera de mi ofi-
cina o estuviera casándome para poder 
hacerlo.
¿Crees que es justo cuestionar a 
quienes tienen el poder?

Creo que no solo es justo, es lo correcto, 
la voz de la audiencia es fundamental, y 
como periodistas tenemos la responsa-
bilidad de servir a la sociedad, cuestio-
nando y denunciando lo que considere-
mos necesario.
Hablemos de la evolución de los 
medios. ¿Cómo ves el avance de las 
redes sociales frente a los medios 
tradicionales?
Nos tenemos que adaptar a lo digital 
para competir, las redes sociales son 
una competencia diferente; no están 
auditadas legalmente, lo que plantea un 
reto, debemos aprender de ellos, sobre 
producción y conocimiento digital, para 
mantener nuestra relevancia.
¿Cuál consideras que es la clave 
para que un medio sea exitoso?
Lo más importante es que la gente crea 
en ti, más allá de ser grande o pequeño. 
La confianza de la audiencia es funda-
mental, y eso es lo que realmente impor-
ta en el periodismo.
Marco, han pasado 20 años. ¿Cómo 
te has sentido en este tiempo?
Me siento muy contento y satisfecho. 
Estoy orgulloso de haber formado a mu-
chas personas que ahora son grandes 
periodistas, el reconocimiento es para 
ellos. Yo solo soy un conductor y líder, 
caminando junto a mi equipo, no orde-
nando.
Hablando de tu vida personal, 
¿hubo momentos en los que sen-
tiste que tu trabajo afectó tu fa-
milia?
Sí, estuve muy ausente en los pri-
meros años de vida de mis hijas. Re-
cuerdo un día que llegué a casa y vi 
a mi hija Renata caminando. En ese 

momento, me pregunté: “¿cuánto 
tiempo había pasado sin dedicarle a 
mi familia?”
¿Cuál ha sido el mayor sacrificio 
que has hecho en tu carrera?
El mayor sacrificio ha sido la calidad 
de las relaciones con mis hijas, espe-
cialmente porque son mujeres. Quie-
ro reconocer el papel de mi esposa, 
que ha sido una gran persona en la 
formación de nuestras hijas mientras 
yo estaba ausente.
Para finalizar, ¿qué mensaje tie-
nes para tu equipo y colaborado-
res?
Quiero agradecer a mi amigo Samuel 
Rodríguez por su apoyo y a ti, Rubén, 
por venir a platicar conmigo. A mi 
equipo, les diría que sigamos apren-
diendo y sorprendiéndonos juntos. 
La búsqueda del conocimiento y la 
mejora continua son clave.
Para concluir, ¿qué mensaje le 
darías a una madre trabajadora 
que hacía gelatinas en tiempo de 
invierno.
Mi madre fue una mujer abnegada y 
trabajadora. Gran parte de mi carác-
ter proviene de su ejemplo, la extraño 
profundamente y me gustaría que pu-
diera ver en lo que nos hemos conver-
tido. Es importante reconocer el es-
fuerzo de quienes nos apoyan y nunca 
olvidar de dónde venimos.
Marco Antonio Romero compar-
te su visión sobre el equilibrio 
entre la vida personal y profe-
sional, así como su compromi-
so con su equipo y la sociedad. 
Agradecemos su tiempo y sus va-
liosas reflexiones.
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La economía mexicana muestra sig-
nos preocupantes de estancamien-

to, de acuerdo con el reciente informe 
del Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI). Los indicadores 
compuestos, tanto coincidentes como 
adelantados, sugieren que, hacia fina-
les de 2023, el crecimiento económico 
se mantendrá débil, lo que plantea de-
safíos significativos para el país en los 
próximos meses.
En su análisis, el INEGI destaca que el 
indicador adelantado, que ofrece una 
proyección del comportamiento eco-
nómico a corto plazo, se situó en 100.2 
puntos en agosto. Aunque este valor su-
pera la tendencia de largo plazo, repre-
senta una disminución de 0.14 puntos 
con respecto a julio, marcando su cuar-
ta caída consecutiva. Este descenso es 
alarmante, dado que tres de los cuatro 
componentes del indicador mostraron 
resultados negativos, reflejando un en-
torno económico complicado.
Entre los elementos más destacados 
que contribuyeron a esta disminución 
se encuentra el Índice de Precios y Co-

tizaciones (IPC), que, al registrar una 
caída de 0.13 unidades, indica una con-
tracción en las acciones que cotizan en 
la Bolsa Mexicana de Valores. Además, 
el indicador de confianza empresarial, 
que evalúa el momento adecuado para 
invertir, cayó en 0.17 por ciento, lo que 
sugiere un clima de incertidumbre entre 
los inversionistas. Asimismo, la tenden-
cia del empleo en el sector manufactu-
rero presentó una leve disminución de 
0.02 puntos.
Este contexto de desaceleración eco-
nómica se ve también influido por el 
aumento en las tasas de interés, que 
ha generado un descenso de 0.12 pun-
tos. Las altas tasas de interés suelen 
encarecer el crédito y desincentivar la 
inversión, lo que a su vez puede frenar 
el crecimiento económico. En este sen-
tido, los efectos de la política moneta-
ria son palpables, y los sectores más 
vulnerables podrían experimentar las 
consecuencias más severas.
A pesar de estos indicadores negativos, 
existen algunos signos que podrían 
ofrecer un rayo de esperanza para la 
economía mexicana. El índice accio-
nario estadounidense S&P 500 mostró 

un leve aumento de 0.10 puntos, lo que 
podría indicar un cierto dinamismo en 
el mercado norteamericano. Además, 
el tipo de cambio tuvo una variación 
positiva de 0.44 puntos, sugiriendo 
que la estabilidad en la moneda podría 
favorecer a las exportaciones y a la in-
versión extranjera.
Sin embargo, el panorama global y los 
desafíos internos seguirán influyendo 
en el comportamiento económico del 
país. La incertidumbre política, las 
tensiones comerciales y los efectos de 
la inflación en los hogares son facto-
res que continúan preocupando a los 
analistas. En este contexto, la expec-
tativa es que el cierre de año se carac-
terice por un crecimiento moderado, 
lo que obliga a los responsables de la 
política económica a replantear es-
trategias para estimular la inversión 
y el consumo.
En resumen, la economía mexicana 
enfrenta un final de año complicado, 
con indicadores que sugieren un es-
tancamiento y una falta de dinamismo. 
Mientras algunos aspectos podrían 
ofrecer cierta esperanza, es crucial que 
se tomen medidas efectivas para rever-
tir esta tendencia y asegurar un creci-
miento sostenido en el futuro. La aten-
ción se centrará en cómo se desarrollan 
los próximos meses y qué decisiones se 
adoptan para enfrentar estos desafíos.

La economía mexicana enfrenta un 
débil final de año, según el INEGI
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En el reciente debate sobre la refor-
ma laboral en México, la Cámara de 

Diputados tomó la decisión de descartar 
un dictamen que proponía la reducción 
de la jornada laboral a 40 horas sema-
nales. Esta decisión ha generado reac-
ciones en distintos sectores, pero uno 
de los puntos más destacados fue la afir-
mación del diputado de Morena, Pedro 
Haces Barba, quien argumentó que los 
trabajadores no buscan más tiempo de 
descanso, sino mayores ingresos. Este 
enfoque revela una realidad compleja 
del panorama laboral en el país, donde 
el deseo de mejorar el nivel de vida se 
enfrenta a las limitaciones estructurales 
del mercado laboral.
Haces Barba, líder de la Confederación 
Autónoma de Trabajadores y Emplea-
dos de México (CATEM), enfatizó que la 
fuerza de trabajo en México está com-
puesta en gran medida por jóvenes que 
están dispuestos a laborar más de 12 
horas al día, con la esperanza de obte-
ner mayores remuneraciones. Según su 
perspectiva, la propuesta de reducir la 
jornada laboral podría obligar a los em-

presarios a pagar horas extra, lo que, se-
gún él, no sería bien recibido por los pa-
trones. Esta postura sugiere que, en el 
contexto actual, la prioridad de los tra-
bajadores no es necesariamente reducir 
su carga laboral, sino encontrar formas 
de incrementar sus ingresos para mejo-
rar su calidad de vida.
La realidad laboral en México es diver-
sa y compleja. Existen sectores, como 
el bancario y la burocracia, donde se 
cumplen las ocho horas diarias, pero 
muchos trabajadores en áreas como la 
manufactura o los servicios enfrentan 
jornadas extensas y condiciones labora-
les precarias. Haces Barba propone que 
aquellos que deseen trabajar 40 horas 
semanales tengan la opción de hacer-
lo, mientras que los que buscan laborar 
más tiempo puedan hacerlo. Esta flexi-
bilidad en la oferta laboral podría ser 
una respuesta a las necesidades de un 
sector que, en su mayoría, está en bús-
queda de mayores ingresos.
Sin embargo, esta visión plantea inte-
rrogantes sobre la naturaleza del traba-
jo y los derechos laborales en México. 
La búsqueda de un equilibrio entre la 
remuneración y el tiempo de trabajo es 
un desafío constante. Si bien es cierto 

que muchos trabajadores desean ganar 
más, también es necesario considerar el 
impacto de largas jornadas laborales en 
la salud y el bienestar. Las condiciones 
laborales deben ser revisadas no solo 
desde la perspectiva del ingreso, sino 
también en términos de calidad de vida 
y salud mental.
Además, la postura de Haces Barba 
subraya la importancia de un análisis 
profundo de las condiciones laborales 
actuales. Las reformas laborales deben 
considerar la realidad del mercado de 
trabajo en México y las aspiraciones de 
los trabajadores. Se hace necesario un 
diálogo entre empleados y empleadores 
que permita establecer un marco que 
beneficie a ambas partes, sin sacrificar 
derechos fundamentales.
En conclusión, la discusión sobre la 
jornada laboral en México debe tras-
cender el simple número de horas 
trabajadas. Es vital entender que la 
búsqueda de mayores ingresos es un 
reflejo de la necesidad de los trabaja-
dores de mejorar su calidad de vida. La 
propuesta del diputado Haces Barba 
invita a un debate más amplio sobre 
cómo equilibrar las demandas de los 
trabajadores con las realidades econó-
micas y empresariales del país. Solo a 
través de un enfoque integral se podrá 
avanzar hacia un modelo laboral más 
justo y equitativo.

Los Trabajadores y la Jornada Laboral: Una 
Perspectiva desde el Diputado Haces Barba
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Shakira Anuncia Su Esperada Gira por 
Latinoamérica
Shakira ha emocionado a sus seguidores al anunciar su 
esperada gira por Latinoamérica, que incluirá paradas 
en Argentina, Brasil, México, Perú y su Colombia 
natal. La estrella colombiana reveló las fechas a través 
de su cuenta de Instagram, destacando su regreso a 
Barranquilla, donde se presentará el 21 de febrero de 
2025, seguido de dos shows en Medellín y concluyendo 
en el Estadio El Campín de Bogotá el 26 de febrero.
La preventa de boletos comenzará el 8 de octubre, 
mientras que la venta general estará disponible desde el 
11 de octubre en su sitio web oficial. La gira dará inicio 
el 2 de noviembre en California y se extenderá hasta 
el 19 de marzo en Ciudad de México, prometiendo una 
serie de conciertos inolvidables para sus fanáticos. Sin 

duda, un evento que los amantes de la música no querrán 
perderse.

Eric Clapton Regresa a México para Celebrar 60 Años 
de Música y un Nuevo Álbum
El legendario músico inglés Eric Clapton regresa a México 
para conmemorar dos importantes hitos en su carrera: 60 
años de trayectoria musical y el lanzamiento de su nuevo 
álbum, Meanwhile. Esta noche, el Estadio GNP Seguros, 
conocido como Foro Sol, se llenará de fanáticos de todas las 
generaciones para disfrutar de una experiencia única.
El nuevo disco, que estará disponible digitalmente al día 
siguiente del concierto, incluirá colaboraciones con artistas 
de renombre como Jeff Beck, Van Morrison, Bradley Walker 
y Judith Hill. Además, presenta seis canciones inéditas junto 
a ocho temas que Clapton ha lanzado como sencillos en 
los últimos tres años. Sin duda, un evento que promete ser 
memorable para todos sus seguidores.

Rocío Dúrcal, “La Reina de las Rancheras”, Tendrá 
Su Propia Película Biográfica
La emblemática trayectoria de Rocío Dúrcal, reconocida 
como “La reina de las rancheras”, será llevada a la pantalla 
grande en una película biográfica que promete rendir 
homenaje a su legado musical. El anuncio fue realizado 
este martes por los productores de la cinta, que incluye la 
colaboración de Sony Music Vision, Sony Music México y 
Altit Media Group.
La película narrará la vida de Dúrcal desde sus humildes 
comienzos en Madrid hasta su consagración como una 
de las voces más aclamadas de México. Conocida por 
su potente interpretación de baladas que han marcado 
generaciones, la “Diva de Divas” cautivó a su público con 
temas inolvidables como “Amor eterno”, “La gata bajo la 
lluvia” y “Costumbres”. Su presencia escénica, adornada con 
glamorosos vestidos, la convirtió en un ícono de la música.

Por Roberto Peña
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El Alcalde de Viesca Agradece al 
Gobernador por el Recapeo de Avenidas 
en el Pueblo Mágico
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El Alcalde de Viesca, Coahuila, Layin Silvet, expresó su 
más sincero agradecimiento al Gobernador Manolo Ji-

ménez Salinas por la reciente inauguración del recarpeteo 
de las avenidas en este encantador Pueblo Mágico. Durante 
la ceremonia, el Alcalde subrayó la importancia de esta obra 
para la comunidad, destacando cómo beneficiará a los veci-
nos de la zona.
“Hoy es un día de celebración para nuestro hermoso Viesca. 
Este recarpeteo no solo mejora la infraestructura de nues-
tras avenidas, sino que también refleja el compromiso y 
apoyo del Gobierno de Coahuila hacia nuestra comunidad. 
Agradezco infinitamente al Gobernador por hacer posible 
esta importante obra”, señaló Silvet.
La rehabilitación de las avenidas es un paso significativo 
hacia la mejora de la calidad de vida de los habitantes, fa-
cilitando el tránsito y promoviendo un entorno más seguro 
y agradable. Los vecinos del sector se mostraron entusias-
mados con los resultados y confiados en que estas mejoras 

fomentarán el desarrollo del turismo y la economía local.
Además del recarpeteo, el Alcalde Layin Silvet anticipó que 
se esperan más proyectos y apoyos antes de finalizar su ad-
ministración. “Estamos trabajando arduamente para atraer 
más beneficios a nuestra comunidad. Viesca tiene un gran 
potencial y queremos seguir impulsándolo”, afirmó.
La inauguración del recarpeteo es solo una de las varias ac-
ciones que forman parte de un plan más amplio de desarro-
llo para el municipio. Con un enfoque en el bienestar de los 
ciudadanos, la administración de Silvet busca transformar 
Viesca en un lugar aún más atractivo para residentes y vi-
sitantes.
Los ciudadanos de Viesca no solo celebran esta mejora en 
la infraestructura, sino que también están a la espera de 
más iniciativas que fortalezcan el crecimiento y desarrollo 
del Pueblo Mágico. Con el hashtag #CoahuilaPaDelante y 
#APasosDeGigante, los habitantes muestran su orgullo y 
compromiso con el progreso de su comunidad.
Viesca sigue trabajando, con el apoyo continuo del gobierno 
estatal, el futuro siempre prometedor.
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Además, como parte de las actividades 
del foro internacional, el gobernador 
Manolo Jiménez se reunió con CEOs y 
Directivos de empresas con presencia en 
Coahuila como Stellantis, Martinrrea, 
Iberdrola, Daimler, GM, Constellation 
Brands y Magna para analizar sus futu-
ros planes de inversión en el estado.

STAFF | EL AHUIZOTE

El gobernador Manolo Jiménez Sa-
linas participó en el “North Capital 

Forum” que se celebró en la Ciudad de 
México, y en el que el Mandatario esta-
tal expuso las bondades y ventajas com-
petitivas que hacen de Coahuila el mejor 
lugar para invertir para las empresas que 
están haciendo la transición a la produc-
ción de vehículos eléctricos, así como 
para la industria en general.
“Tuvimos la oportunidad de compartir en 
el North Capital Forum por qué nuestro 
estado es un destino único e ideal para 
invertir. Nos hemos consolidado como 
un motor industrial clave, con un fuerte 
crecimiento en el sector automotriz y ma-
nufacturero. Contamos con una ubicación 
estratégica, excelente infraestructura y un 
capital humano altamente calificado. En 
Coahuila ofrecemos certeza jurídica, se-
guridad y estabilidad para quienes buscan 
invertir y crecer con nosotros”, destacó el 
gobernador Manolo Jiménez.
En este foro participan empresas de clase 
mundial, empresarios, instituciones eco-
nómicas y academias de Canadá, Estados 
Unidos y México.
El Gobernador de Coahuila tuvo partici-
pación en el pánel “Electric Avenue: Nor-
th America’s Role in the EV Transition”, 
y en el pánel “Chasing Cars”.
El North Capital Forum reúne a líderes 
de la industria, inversores y expertos en 
finanzas para discutir las tendencias ac-
tuales en el mercado de capitales.
Ofrece una plataforma para el intercam-
bio de ideas y la creación de redes, enfo-
cándose en oportunidades de inversión y 
desarrollo económico en la región.
n, la sostenibilidad y la política pública.
Este año contó con más de 40 paneles, 
participando más de 150 ponentes, entre 

ellos, el gobernador Manolo Jiménez.
Dentro de su participación, Manolo Ji-
ménez destacó que Coahuila tiene todas 
las condiciones para ser un líder en la 
transición de México a los vehículos eléc-
tricos. Señaló que la ubicación estratégi-
ca, la sólida base industrial, y sobre todo, 
la mano de obra calificada con casi 50 
años de experiencia en la industria auto-
motriz, convierten a Coahuila en un cen-
tro ideal para la producción de vehículos 
eléctricos.
Mencionó que nuestro estado es el pro-
ductor número uno de vehículos eléctri-
cos en México, según el INEGI; y que el 
objetivo de su administración es seguir 
aprovechando estas fortalezas para apo-
yar la competitividad de América del 
Norte en el mercado de vehículos eléctri-
cos, asegurando que la entidad siga a la 
vanguardia de la innovación automotriz.
“En Coahuila existe una base manufac-
turera fuerte y diversificada. Cada una 
de sus regiones tiene una vocación y es-
pecialización distinta que destaca tanto 
a nivel nacional como internacional”, ex-
presó, y abundó que nuestro estado es el 
mayor productor de vehículos, vehículos 
eléctricos y equipos de transporte en el 
país, con marcas como General Motors, 
Stellantis y Daimler Trucks. 
Manolo Jiménez expresó que en la enti-
dad opera un sólido clúster de artículos 
para el hogar integrado por empresas 
internacionales como Milwaukee Tools, 
LaZ Boy, Palliser, Whirlpool, Mabe y 
Lennox, entre otras. 
Jiménez Salinas reiteró ante los asistentes 

a este North Capital Forum, que su papel 
como gobernador, junto con el de todo su 
equipo, es servir como facilitadores para 
crear las condiciones para que las empre-
sas sigan llegando y creciendo dentro de 
nuestro estado. Recordó que se creó al 
Oficina de Pro Coahuila mediante la que 
se promociona al estado y se le da segui-
miento a los acuerdos adquiridos en reu-
niones con empresas de todo el mundo.
El gobernador del estado subrayó que, 
en resumen, el panorama industrial de 
Coahuila requiere que el gobernador 
sea un facilitador del crecimiento, la 
innovación y la sostenibilidad, asegu-
rando que el estado siga prosperando 
como una potencia industrial dentro 
de México y el mercado más amplio de 
América del Norte.
En este foro se generó un intercambio 
de ideas innovadoras, conocimientos y 
estrategias viables entre las partes inte-
resadas clave del panorama económico 
de Coahuila para promover el desarrollo 
económico sostenible en toda la región. 
Los participantes, incluidos líderes 
empresariales y funcionarios guber-
namentales, se concentrarán en iden-
tificar oportunidades y dar forma a 
iniciativas que puedan fortalecer la 
posición de Coahuila dentro del marco 
económico de América del Norte, me-
jorando el crecimiento, el comercio y 
la inversión.
Acompañaron al gobernador en este 
foro, Blas José Flores González, jefe de 
Gabinete y Proyectos Estratégicos; Luis 
Olivares Martínez, secretario de Econo-
mía; Sofía Delgadillo, directora de Pro 
Coahuila e Hilda Flores Escalera, Repre-
sentante del Gobierno del Estado en la 
Ciudad de México.

Expone Manolo ventajas competitivas de 
Coahuila en el “North Capital Forum”
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El alcalde Román Alberto Cepeda González informó que la 
modernización de los parquímetros en Torreón, es una 

acción orientada a la promoción de la vivienda y el comercio 
en el centro de la ciudad, la cual forma parte de un proyec-
to integral que se implementará durante lo que resta de la 
actual Administración Municipal y tendrá continuidad en su 
siguiente periodo de Gobierno.
El pasado lunes 01 de julio del presente, inició en Torreón 
la operación de los parquímetros virtuales en el primer 
cuadro de la ciudad, con diferentes modalidades de pago 
como la aplicación Kigo Parkimovil, negocios autorizados 
y vía mensaje de texto.
“Es un sistema más amigable y cómodo para el usuario, y pasó 
por un periodo de seis meses de socialización”, comentó el edil. 
El Alcalde indicó que al inicio de la presente Administración 
Municipal se contaba con mil 800 parquímetros, la mayoría 

estaban vandalizados, y únicamente se pudieron rescatar 500 
para que funcionen a la par de la nueva modalidad virtual.
Dijo que esos 500 dispositivos fueron reubicados en el sector 
del Mercado Alianza, en donde operarán junto con los par-
químetros virtuales, para dar a los visitantes de esa zona de 
la ciudad más posibilidades de pago. 
“El proyecto contempla dos mil 200 cajones, de los cuales 
algunos ya estaban pintados, otros hay que renovarlos y 
concluir la infraestructura en este mismo mes”, comentó. 
El edil indicó que todo lo que se recaude por concepto de 
parquímetros, será destinado para la modernización y 
mantenimiento del Centro Histórico, en un proyecto que 
además involucra la actualización del marco normativo 
para esa zona de la ciudad. 
“Vamos a promover la vivienda y a revivir el comercio en el 
Centro Histórico con proyectos como este y el Corredor Ma-
tamoros”, expresó Cepeda González.
Al tratarse de un proyecto que opera en forma virtual, ac-
tualmente se encuentra en completo funcionamiento para 
quienes visitan el Centro Histórico, y ahora cuentan con una 
forma más moderna y cómoda para encontrar y pagar por 
espacio y tiempo de estacionamiento.
-  Torreón ¡Siempre Puede! -

Román Alberto Cepeda 
González destaca ventajas de los 
parquímetros virtuales
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